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Pronto Atendimento 24 Horas atendeu
a mais de 41,5 mil pessoas em 5 meses
O Pronto Atendimento 24 Horas Dr. Cândido Garcia foi inaugurado em dezem-
bro de 2019, em uma parceria com a Unipar, é um dos mais modernos cen-
tros de socorro, em casos de urgência e emergência, da região Noroeste. 
De janeiro a maio de 2023 foram realizados 41.564 atendimentos, segundo 

relatório apresentado pela Secretaria de Saúde. Março foi o mês com recorde 
de atendimentos (10.169) e janeiro o mês mais tranquilo, com 7.187. A média 
mensal ficou em 8.313, sendo que a maioria dos atendimentos são aqueles 
classificados como ‘pouco urgentes’, com 81,17%. 

JOSÉ A. SABINO/SECOM

l 11
Consultas abandonadas

l 6

A frota da administração municipal de Umuarama ganhou ontem (23) um reforço especial de mais 30 veículos. A 
cerimônia de entrega aconteceu às 16h na Praça Santos Dumont, quando o prefeito Hermes Pimentel recepcionou 
os secretários de Estado da Saúde, Beto Preto, e do Turismo, Marcio Nunes e o deputado estadual Tiago Amaral. O 
investimento é de mais de R$ 5,7 milhões em uma parceria da prefeitura com o Governo do Estado para a aquisição 
de cinco ambulâncias, dois ônibus, duas picapes, 30 carros e um trator de esteira. l 8

EM VIRTUDE DO FERIADO 

DO ANIVERSÁRIO DE 

UMUARAMA, O JORNAL 

TRIBUNA HOJE NEWS 
NÃO CIRCULARÁ NESTA  

TERÇA-FEIRA (27).

Acordo
Mercosul-UE
pode inibir a

indústria no País
l 2

PR recebe
R$ 4,2 bi em
investimentos

privados
l 3

Beto Preto
anuncia

R$ 100 milhões
para a Saúde

l 4

É grande a
procura por
cursos grátis
no município

l 6

Procon alerta
a população
sobre e-mail

falsos
l 10

Presente de aniversárioA
LE

X
 M

IR
A

N
D

A



expediente Emails

diretor@tribunahoje.jor.br

comercial@tribunahoje.jor.br

Uma publicação de Jornal Oparana S/A - CNPJ: 21.819.026/0003-06

Redação, administração, publicidade
Rua Des. Lauro Lopes, 3663 - Centro Empresarial Piemont II - Sala 07
CEP 87.501-210 - Umuarama/PR
Telefone Central (44) 3056-6050    

Direção-Geral
Clarice Roman

Editor-chefe
Alex Miranda
alexmirandareporter@gmail.com
www.tribunahoje.jor.br

2 GERAL  Sábado 24 e domingo 25 de junho de 2023

Umuarama

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

@tribunahojenewsumuarama

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

 

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba

Sábado

26 16

Sábado

23 13 23 11

DomingoDomingo

Sol

h
h

h
h

h
h

16
h

25

PREVISÃO DO TEMPO

SolSol Sol

h

Cheia
03/07 - 08h40

Nova
18/06 - 01h39

Crescente
26/06 - 04h51

Minguante
9/07 - 22h49

Especialistas fazem alerta de que acordo
Mercosul-UE inibe a indústria brasileira

Pressionado pelos euro-
peus para assinar o acordo, o 
governo brasileiro tem elevado 
o tom das críticas ao tratado 
que busca integrar o Mercosul 
à União Europeia. O presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva cha-
mou os pontos do acordo de 
“inaceitáveis” ou de “ameaça” 
para o Brasil. 

Para alguns especialistas, 
os termos do acordo prejudi-
cam o projeto de industria-
lização do país defendido 
pelo governo Lula e repre-
sentam mais a proposta de 
ampla liberalização comer-
cial promovida pelo governo 
anterior.  

Os quase 30 anos de nego-
ciações entre os dois blocos 
econômicos foram acompa-
nhados pelo professor de 
Relações Internacionais e 
Economia da Universidade 
Federal do ABC paulista 
(UFABC) Giorgio Romano 
Schutte. Para ele, o acordo 
impede a neoindustrialização 
proposta pelo novo governo.  

ABERTURA DOS MERCADOS
“Esse acordo significa faci-

litar a abertura dos mercados 
para a indústria avançada da 
Europa, leia-se da Alemanha, 
e do outro lado, fortalecer o 
Brasil agroexportador de pro-
dutos não processados. Não 
há nada de transferência tec-
nológica. Como se o Brasil 
não tivesse o direito de se 

Desindustrialização
Segundo dados do Banco Mundial, o Brasil vem sofrendo um processo 
de desindustrialização desde a década de 1980. O peso da indústria no 
Produto Interno Bruto (PIB, soma de todos os bens e serviços produzi-

dos no país) caiu de 34% em 1984 para 10%, em 2021.

industrializar”, opinou Schutte, 
membro do Observatório da 
Política Externa e da Inserção 
Internacional do Brasil (OPEB).  

Ele avalia que o acordo 
avançou no governo Bolsonaro 
porque prevalecia o entendi-
mento de que a liberalização 
total do comércio exterior era o 
objetivo a ser perseguido.

“Então os europeus que-
rem esse acordo que foi nego-
ciado com os ultraliberais do 
governo Temer e do governo 
Bolsonaro, mas eles não gos-
tam da imagem de Bolsonaro. 
Não passaria nos congressos 
e teria uma oposição generali-
zada da opinião pública”, ana-
lisou o professor. Para ele, os 
europeus ficaram enrolando 
para não assinar o acordo com 
Bolsonaro, que consolidou 
uma imagem negativa em rela-
ção a mecanismos de proteção 
do meio ambiente.  

Para o professor-associado 
de economia da Universidade 
E s ta d u a l  d e  C a m p i n a s 
(Unicamp),  Pedro Paulo 
Bastos, o acordo é assimétrico, 
favorece o bloco europeu e 
abre muito o setor de serviço 
e de indústria do Brasil. “Não 
é imediato, mas (o acordo) 
tem um cronograma para 

eliminação de tarifas (alfan-
degárias) em vários ramos, 
ou para diminuição brusca 
das tarifas em quase todos os 
ramos”, explicou.  

Bastos acrescentou que, 
para o governo brasileiro, é 
fundamental ter condições 
de estimular novas indús-
trias que precisam de algum 
grau de proteção. “Por exem-
plo, indústria de software, 
biotecnologia, indústrias de 
ponta. Você não pode impor-
tar de forma ilimitada, muita 
gente depende do emprego da 
indústria, até porque nem todo 
mundo pode trabalhar numa 
fazenda de soja, que emprega 
muito pouco”, opinou.  

Entre os pontos criticados 
pelo governo, destaca-se o 
das compras governamentais, 
que abre a concorrência para 
empresas europeias. “Eles 
querem que o governo brasi-
leiro compre as coisas estran-
geiras ao invés das coisas 
brasileiras. E se eles não acei-
tarem a posição do Brasil, não 
tem acordo. Nós não podemos 
abdicar das compras governa-
mentais que são a oportuni-
dade das pequenas e médias 
empresas sobreviverem nesse 
país”, afirmou Lula.
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Paraná recebe R$ 4,2 bilhões em  
investimentos privados em 10 dias

O Estado do Paraná rece-
beu aproximadamente R$ 4,2 
bilhões em investimentos pri-
vados nos últimos dez dias. 
Os anúncios foram as Sumi-
tomo (R$ 1,06 bilhão), Be8 (R$ 
1,5 bilhão), Prati-Donaduzzi 
(R$ 1,2 bilhão) e cooperativa 
Agrária (R$ 500 milhões) e vão 
se concretizar nos próximos 
anos em Fazenda Rio Grande, 
Marialva, Toledo e Guara-
puava, respectivamente. 

“O Paraná vive um bom 
momento econômico, com 
crescimento em todos os seto-
res, justamente porque conta 
com essa parceria com o setor 
privado. Estamos investindo 
em infraestrutura, moderni-
zando o ambiente de negó-
cios, buscando novos parcei-
ros. Os empresários investem 
no Paraná porque conhecem a 
qualidade de mão de obra do 
paranaense e têm segurança 
jurídica para fomentar seus 
negócios”, disse o governador 
Ratinho Junior.

O primeiro foi da Be8, no 
dia 14 de junho, com a for-
malização de um protocolo 
de intenções para viabilizar 
investimentos em uma esma-
gadora de soja em Marialva, 

Estado tem um dos maiores Índices de Desempenho Socioeconômico
O IBGE divulgou ontem (23) 

uma atualização dos indicado-
res que medem a qualidade de 
vida da população brasileira. 
Um deles é o Índice de Desem-
penho Socioeconômico (IDS), 
que avalia o progresso socioe-
conômico a partir da renda, 
moradia, acesso aos serviços 
de utilidade pública, saúde, 
educação, acesso aos serviços 
financeiros e padrão de vida, 
alimentação, transporte e lazer 
e viagem. 

De 2008-2009 a 2017-
2018, que são os intervalos 
pesquisados, o Brasil e todas 
as outras unidades da Fede-
ração tiveram um aumento 
na qualidade de vida e bem-
-estar, medida pelo IDS. Ele 
passou de 5,452 para 6,147, 
uma variação de 12,8%. Ao 
incluírem-se as aquisições 
não monetárias de serviços, 
captadas apenas na edição 
2017-2018, o IDS nacional 
passa para 6,212.

No Paraná, o IDS saltou de 
5,949 para 6,607, um incre-
mento de 12%, e para 6,663 
com aquisições não mone-
tárias de serviços. Esse é o 
quinto melhor resultado do 
País, atrás apenas de Distrito 
Federal (5,969 - 6,923), São 
Paulo (6,175 - 6,811), Santa 
Catarina (6,123 - 6,781) e Rio 
Grande do Sul (6,064 - 6,617). 
Segundo o IBGE, os menores 
incrementos foram em Rio 

Grande do Sul (9,1%) e Rio de 
Janeiro (5,6%) nesse período.

O IDS é um conjunto de 
cada aspecto da qualidade 
da vida. No Paraná, as prin-
cipais contribuições para a 
formação do indicador foram 
moradia (16,4%), acesso aos 
serviços de utilidade pública 
(12,9%), saúde e alimenta-
ção (11%), educação (22,6%), 
acesso a serviços financeiros 
e padrão de vida (19,7%) e 

onde a empresa já tem uma 
unidade de produção de bio-
diesel. A nova planta terá capa-
cidade de processamento de 
5.000 toneladas por dia de soja 
para produção de óleo, fare-
los e casca de soja. A empresa 
estima que o investimento 
poderá chegar a R$ 1,5 bilhão.

A produção será destinada 
à indústria de rações e o óleo 
será matéria-prima para fabri-
cação de biodiesel. Quando 
alcançar a capacidade plena 
de operação, o consumo de 
soja será de 85 mil sacas por 
dia, em sua maioria de forne-
cedores paranaenses.

Na terça-feira (20), o gover-
nador participou da inaugu-
ração da nova planta da Pra-
ti-Donaduzzi, indústria líder 
nacional na produção de medi-
camentos genéricos localizada 
em Toledo, no Oeste do Paraná. 
Com a nova fábrica, destinada 
à produção de medicamentos 
sólidos, a empresa passa a ser 
a maior produtora de compri-
midos da América Latina.

O investimento na nova 
planta, que tem quase 11 mil 
metros quadrados, é de mais 
de R$ 300 milhões e deve gerar 
cerca de 400 empregos diretos 

e indiretos. A ampliação faz 
parte de um importante pro-
jeto de crescimento do grupo. 
A empresa projeta ainda 
dobrar os investimentos nos 
próximos cinco anos, com um 
novo aporte que chegará a R$ 
1,2 bilhão. Metade desse valor 
será para pesquisa e desenvol-
vimento de novos produtos, 
mas o recurso também será 
aplicado na construção de 
novas plantas, modernização 
das atuais e internacionaliza-
ção da companhia. 

Maior produtor de cevada do 
País, o Paraná vai ganhar uma 
nova fábrica para a produção 

de malte para a indústria cer-
vejeira. A Cooperativa Agrária 
anunciou na quarta-feira (21) 
um investimento de R$ 500 
milhões para a construção de 
uma maltaria em Guarapuava, 
no Centro-Sul do Estado. A nova 
indústria será instalada no dis-
trito de Entre Rios, ao lado de 
outra maltaria da Agrária, e 
começará a ser construída no 
primeiro trimestre de 2024, 
com previsão de iniciar a ope-
ração em 2026.

Ontem (23), a Sumitomo 
Rubber do Brasil formalizou, 
junto ao Governo do Estado, o 
investimento de R$ 1,06 bilhão 

para ampliação da sua fábrica 
de pneus em Fazenda Rio 
Grande, na Região Metropoli-
tana de Curitiba. A expansão 
da planta já tinha sido anun-
ciada em março.

Com a ampliação, que 
deve ser concluída em 2025, 
a empresa quer aumentar a 
participação da América do Sul 
nas vendas de pneus, atual-
mente concentradas na Ásia, 
América do Norte e Europa. 
Atualmente, 95% da produção 
da fábrica paranaense é para 
abastecer o mercado brasi-
leiro, e o restante é comercia-
lizado no Mercosul.

transporte e lazer (17,3%). 
Em todos eles o Paraná figura 
como protagonista, mas o 
destaque nacional é em edu-
cação, com o segundo maior 
percentual, atrás apenas de 
Santa Catarina (23,9%).

Em 2017-2018, segundo o 
IBGE, educação e acesso aos 
serviços financeiros e padrão 
de vida foram as categorias 
que tiveram mais importân-
cia na composição dos efeitos 

O governo federal classificou a gestão compartilhada da Bacia 
Hidrográfica do Rio Paranapanema entre Paraná e São Paulo como 
referência para o País. A integração será ampliada. Organizado pelo 
Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paranapanema (CBH Para-
napanema), o 6º Encontro Integrado reuniu ontem (23) cerca de 
130 participantes, entre representantes dos dois estados, profissio-
nais da Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico (ANA) e 
do Fórum Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas (FNCBH). 
O objetivo do encontro foi promover a capacitação e a troca de 
conhecimento por meio de visitas técnicas, palestras e reuniões estra-
tégicas, em cumprimento ao Plano Integrado da Bacia Hidrográfica 
do Rio Paranapanema (PIRH).

AEN

marginais para o Brasil, com 
percentuais em torno de 19%. 
Já moradia representou 16,1% 
e acesso aos serviços de utili-
dade pública e saúde e alimen-
tação, 14%.

O IDS é calculado a partir de 
uma matriz do próprio IBGE e 
mostra a evolução do País na 
promoção de qualidade de 
vida e no acesso à moradia, 
educação, saúde, alimentação, 
transporte, etc.

Ratinho Jr. ao lado do presidente da Sumitomo, Hisaya Kamohara, anuncia investimos de R$ 1 bilhão em ampliação 
na fábrica em Fazenda Rio Grande
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Cooperativas
Presidentes de cooperativas 
agroindustriais do Oeste do 
Paraná se reuniram com o 
diretor-geral brasileiro da Itaipu, 
Enio Verri. Representantes das 
cooperativas apresentaram 
propostas nas áreas de 
conectividade rural, energias 
renováveis, infraestrutura e 
saneamento.

Paraná integral
O Programa Paraná Integral – PPI 
proposto pelo Poder Executivo, 
vinculado à Secretaria de 
Estado da Educação, pretende 
melhorar a oferta e a qualidade 
da educação básica por meio 
da implementação de políticas 
públicas voltadas à educação em 
tempo integral nas instituições de 
ensino da rede pública estadual.  
A educação em tempo integral 
vem sendo implantada desde 
2017 no Paraná, no entanto, o 
Ministério da Educação exige Lei 
específica para a participação e 
permanência do Estado no seu 
Programa de Fomento às Escolas 
de Ensino Médio em Tempo 
Integral – EMTI.

Por completo
Luiz Fernando Guerra, deputado 
relator do projeto na CCJ, defende 
a aprovação do PL e reforça 
a importância do assunto. “O 
ensino, se aplicado de forma 
integral, vai proporcionar uma 
formação ainda mais ampla e 
completa aos estudantes do 
Paraná, com desenvolvimento 
global e dando a oportunidade 
para que o aprendizado aconteça 
com diferentes atividades 
e estímulos. O formato 
potencializa o desenvolvimento 
e as competências das crianças e 
adolescentes que poderão realizar 
os estudos de uma forma ainda 
mais proveitosa e eficiente”, 
comentou Guerra.

Qualidade de vida
IBGE divulgou uma atualização 
dos indicadores que medem a 
qualidade de vida da população 
brasileira. Um deles é o Índice de 
Desempenho Socioeconômico 
(IDS), que avalia o progresso 
socioeconômico a partir da renda, 
moradia, acesso aos serviços 
de utilidade pública e demais 
políticas públicas e sociais. No 
Paraná, o IDS saltou de 5,949 para 
6,607, um incremento de 12%, e 
para 6,663 com aquisições não 

Restituição do IR
A Receita Federal liberou a consulta ao segundo dos cinco lotes de 

restituição de 2023. Segundo informação no site da Receita Federal, 326 
mil contribuintes do Paraná estão contemplados e devem receber, ao 

todo, R$ 387 milhões. O lote de restituição será pago no dia 30 de junho 
e inclui restituições residuais de anos anteriores. O contribuinte pode 

acessar o site da Receita Federal, opção “Meu Imposto de Renda” e, em 
seguida, em “Consultar a Restituição”.

monetárias de serviços. Esse é o 
quinto melhor resultado do País.

Intenção de votos
Levantamento feito pelo Instituto 
Paraná Pesquisa aponta que o 
deputado federal bolsonarista 
Fillipe Barros (PL) lidera a 
pesquisa de intenção de votos 
para a prefeitura de Londrina. A 
pesquisa espontânea revela que 
78,3% dos eleitores londrinenses 
ainda não sabem em quem votar.

Cidade do idoso
O Paraná vai ganhar um complexo 
exclusivo para atendimento da 
terceira idade. A primeira Cidade 
do Idoso vai funcionar em Irati, 
na região Centro-Sul. O projeto é 
pioneiro no Paraná e reunirá em 
um mesmo ambiente uma série 
de serviços. Os usuários poderão 
passar o dia no local de forma 
gratuita, retornando para suas 
casas no fim da tarde. A obra está 
com 83% de conclusão.

Cidade amiga
O Paraná é reconhecido pela 
quantidade de municípios com o 
certificado Cidade Amiga do Idoso 
da Organização Mundial da Saúde 
(OMS). “A Cidade do Idoso de Irati 
vai acolher idosos de toda as famílias 
da cidade. Em poucos dias a obra 
estará concluída e será um complexo 
social pioneiro no Paraná, que pode 
se tornar exemplo para o Brasil”, 
salientou a secretária estadual da 
Mulher, Igualdade Racial e Pessoa 
Idosa, Leandre Dal Ponte.

Mercado de trabalho
O Paraná inseriu no mercado 
de trabalho 5.379 mulheres via 
rede Sine em maio deste ano. O 
número de mulheres empregadas 
em maio representa 35,5% das 
vagas ocupadas por elas em 
todo o País neste período via 
rede Sine nacional, desempenho 
que coloca o Paraná no topo do 
ranking dos estados.

Revolução logística
Em entrevista exclusiva à Ocepar, 
o governador Ratinho Júnior 
destaca que o Paraná passará 
por uma revolução logística nos 
próximos anos. O governador faz 
referência ao pacote milionário 
lançado no primeiro semestre 
de 2023 e a instalação de novas 
empresas no estado. “Quero fazer 
do Paraná o melhor estado do 
país para as pessoas viverem”.

Beto Preto anuncia
R$ 100 milhões em
recursos para a Saúde

Em Umuarama, na tarde de 
ontem (sexta-feira, 23), para 
uma série de compromissos, 
o deputado federal e secretá-
rio de Estado da Saúde, Beto 
Preto, anunciou R$ 100 mi-
lhões em convênios e investi-
mentos para a área da saúde. 
Entre os beneficiados estão 
prefeituras e hospitais de toda 
a região Noroeste.

As informações foram re-
passadas durante reunião com 
os prefeitos da Amerios (Asso-
ciação dos Municípios de Entre 
Rios). Além dos investimentos, 
o secretário também anunciou 
o aumento dos repasses de re-
cursos para a urgência e emer-
gência dos hospitais através do 
SUS (Sistema Único de Saúde).

“Vamos melhorar em 20% a 
remuneração das internações 
hospitalares para que os hospi-
tais permaneçam com as por-
tas abertas. A crise financeira 
é muito grande, deveria ser o 
Ministério da Saúde a colocar 
esses recursos, mas nós vamos 
ajudar. Tenho conversado 
muito com o Ministério para 
aumentar esse repasse que 
está muito defasado”, afirmou.

Conforme o secretário, os 
investimentos fazem parte do 
Programa ‘Opera Paraná’ e tem 
por objetivo atrair mais pro-
fissionais para área de saúde, 
mais médicos para os hospitais 
e mais hospitais para atender 
a população das cidades mais 
necessitadas. “Tudo isso é para 
que possamos diminuir a fila 
de espera dos paranaenses 
que estão aguardando por ci-
rurgias”, pontuou.

Durante o encontro com os 

Beto preto junto com Marcio Nunes e por João Jorge Hellu, no encontro ontem
à tarde em Umuarama

Novos editais do Sistema Fila Única da Secretaria de 
Educação, publicados ontem (23), no diário oficial do 
município, informam sobre a convocação de 63 crianças, 
destas 17 para o Berçário, 19 para Maternal I, 15 para 
o Maternal II e 12 para o Jardim.   Os editais também 
estão disponíveis no site da Prefeitura. A convocação é 
para os pais ou responsáveis por crianças de zero a três 
anos inscritas no sistema, à espera de vagas nas escolas e 
centros municipais de educação infantil – CMEIs. Confor-
me orientam os editais, os responsáveis devem se dirigir à 
unidade educacional onde a vaga foi indicada levando os 
documentos utilizados na inscrição da criança. A validação 
dos dados deve ser feita nos dias 28 e 29 de junho, das 
8h às 12h e das 13h30 às 17h.

prefeitos, o secretário também 
destacou que o Estado deverá 
ajudar a finalizar a obra do Cisa/
Amerios. Já no período da tarde, 
Beto Preto assinou um convênio 
com o Hospital Cemil no valor de 

R$ 2 milhões, e entregou 8 veícu-
los para a Secretaria Municipal 
de Saúde, sendo 5 ambulâncias, 
2 ônibus e 1 van para o trans-
porte de pacientes. (Colabora-
ção - OBemdito)

ASSESSORIA/SECOM

Cidadão Honorário

Ainda em Umuarama, o secretário recebeu, no início da noite na 
sexta (23), na Câmara Municipal de Vereadores, o título de Cidadão 

Honorário. “É uma satisfação receber essa honraria. Eu trabalho 
olhando todo o Paraná na orientação do nosso governador Ratinho 
Junior. Estou emocionado de estar aqui hoje, inclusive, recebendo 

essa homenagem, justamente na semana de aniversário da cidade, 
que é nos próximos dias”, finalizou. A homenagem foi proposta 
através de um Projeto de Decreto Legislativo apresentado pelos 

vereadores Newton Soares e Ronaldo Cruz Cardoso.

DEBORA RUZZENE

ALEX MIRANDA
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PA 24 Horas atendeu a mais de
41 mil pessoas em cinco meses

O Pronto Atendimento 24 
Horas Dr. Cândido Garcia foi 
inaugurado, em uma parceria 
com a Unipar (Universidade 
Paranaense) em dezembro 
de 2019 e é um dos mais mo-
dernos centros de socorro, 
em casos de urgência e emer-
gência, da região Noroeste. 
De janeiro a maio de 2023 
foram realizados 41.564 aten-
dimentos, segundo relatório 
apresentado pela Secretaria 
Municipal de Saúde nesta 
quinta-feira (22).

Março foi o mês com re-
corde de atendimentos – 
foram 10.169 – e janeiro o 
mês mais tranquilo, com 
7.187.  “A média mensal 
ficou em 8.313, sendo que a 
maioria dos atendimentos 
são aqueles classificados 
como ‘pouco urgentes’, com 
81,17%. Em segundo lugar 
estão os casos ‘urgentes’, com 
15,79%, e em terceiro lugar 
os casos classificados como 

Mais de 80% têm classificação de risco ‘pouco urgente’ e Secretaria indica para que cidadão busque as unidades de saúde

JOSÉ A. SABINO/SECOM

‘não urgentes’, com 2,11% 
(veja quadro nesta página). 
Temos uma equipe de cinco 
médicos por turno durante 
o dia e mais seis médicos no 
período da noite (até a 1h)”, 
relata o secretário de Saúde, 
Herison Cleik.

O enfermeiro Anderson Luiz 
Candiani, chefe de divisão que 
coordena o PA, conta que por 
turno o local tem em sua es-
trutura três enfermeiros, oito 
técnicos de enfermagem, uma 
farmacêutica, três auxiliares de 
serviços gerais, duas recepcio-
nistas, um vigilante, um moto-
rista de ambulância, uma as-
sistente social e uma copeira. 
“São profissionais capacitados 
para atender com rapidez e 
eficiência”.

Quase 18% dos atendimen-
tos da unidade são casos clas-
sificados com risco ‘urgência’ 
e ‘não urgência’, porém, mais 
de 80% são os ‘pouco urgen-
tes’, que poderiam ser atendi-

dos nas unidades básicas de 
saúde. A orientação é para que 
a população procure o PA ape-
nas em casos reais de urgência 
e emergência.

Finalmente o secretário 
acrescenta que o PA destina-
-se a atender pacientes com 

parada cardiorrespiratória, 
acidente vascular cerebral 
(AVC), derrame, dor no peito 
(suspeita de infarto), anafilaxia 
(reação de hipersensibilidade 
aguda), falta de ar intensa 
(dispneia), picada de insetos 
ou animais peçonhentos, in-

toxicações e envenenamentos, 
trauma (suspeita de fratura) ou 
lesões causadas por acidentes, 
suturas, convulsões, ferimen-
tos provocados por arma de 
fogo ou arma branca, politrau-
mas, queimaduras ou tentati-
vas de homicídio e suicídio.



7Sábado 24 e domingo 25 de junho de 2023    @tribunahojenewsumuarama



8 LOCAL   Sábado 24 e domingo 25 de junho de 2023 @tribunahojenewsumuarama

Prefeito Pimentel entrega 30 veículos para
reforço da frota no aniversário de Umuarama

A frota da administração 
municipal de Umuarama ga-
nhou ontem (23) um reforço 
especial de mais 30 veículos. 
A cerimônia de entrega aconte-
ceu ontem (sexta-feira, 23), às 
16h na Praça Santos Dumont, 
quando o prefeito Hermes Pi-
mentel recepcionou os secre-
tários de Estado da Saúde, 
Beto Preto, e do Turismo, Mar-
cio Nunes e o deputado esta-
dual Tiago Amaral.

Aeronave
A cerimônia de entrega de veículos fez parte das ações em comemo-

ração aos 68 anos de Umuarama. Neste mesmo ato o prefeito Hermes 
Pimentel vai inaugurar o novo monumento que fará parte da Praça 

Santos Dumont: uma aeronave modelo Twin Commander 680FL, que 
foi especialmente reformada para ser instalada no local e ficará dispo-
nível para visitação. “Além dos secretários de Estado, também teremos 

a honra de receber o deputado estadual Tiago Amaral, vereadores, 
secretários municipais, imprensa, representantes de entidades diversas 
e, claro, as famílias umuaramenses que devem prestigiar este momen-

to tão importante para nossa cidade”, garantiu Pimentel.

É grande a procura por cursos gratuitos de qualificação
A Agência do Trabalhador 

vem registrando grande pro-
cura nos cursos gratuitos ofere-
cidos pela Prefeitura, por meio 
do programa de qualificação 
de mão de obra lançado recen-
temente pela Secretaria Muni-
cipal de Indústria e Comércio. 
O curso de costura industrial já 
fechou a primeira turma de 20 
alunos e conta com vários inte-
ressados em lista de espera. O 
mesmo ocorreu com o curso de 

operador de empilhadeira, que 
fechou duas turmas – a primeira 
inicia o treinamento já na pró-
xima terça-feira, 27. E a primeira 
turma de costura industrial ini-
cia as aulas no dia 3/07.

Este é um bom sinal, na 
avaliação do secretário de 
Indústria e Comércio, Mar-
celo Adriano Lopes da Silva. 
Segundo ele, a falta de qua-
lificação é uma das barreiras 
para o preenchimento das 

centenas de vagas que en-
contram-se abertas na Agên-
cia do Trabalhador – nesta 
sexta-feira, 23, por exemplo, 
estão disponíveis 418 vagas 
nas mais variadas áreas.

“O trabalhador está ficando 
mais consciente de que é pre-
ciso se preparar melhor para 
aproveitar as oportunida-
des oferecidas pelo mercado 
de trabalho. Com o apoio do 
prefeito Hermes Pimentel, e 
graças a parcerias com insti-
tuições especializadas, o mu-
nicípio oferece diversas opções 
de qualificação que podem ser 
feitas gratuitamente. Basta ter 
vontade e iniciativa”, disse o 
secretário.

O gerente da agência, Fábio 
Parmegiani, informa que ainda 
há vagas para algumas das 
qualificações oferecidas pelo 

município. O curso de garçom 
tem 15 vagas e início previsto 
para 1º de julho. Também é 
possível se inscrever em me-
cânica de automóveis (início 
em 3/07), na segunda turma 
de costura industrial (outu-
bro), panificação (20 vagas e 
início em 10/07) e assistente 
de tecnologia da informação 
(28 vagas, de 11 de julho a 12 

O investimento é de mais 
de R$ 5,7 milhões em uma par-
ceria da prefeitura com o Go-
verno do Estado para a aquisi-
ção de cinco ambulâncias, dois 
ônibus, duas picapes, 30 carros 
e um trator de esteira.

Dos 30 veículos que che-
gam, 26 serão destinados à 
Secretaria Municipal de Saúde. 
“São 16 Fiat Argo para a Aten-
ção Primária em Saúde (APS) e 
mais um para a Vigilância em 

Saúde, além de duas picapes 
(também para a Vigilância em 
Saúde), quatro ambulâncias 
para serem a Divisão de Trata-
mento Fora do Domicílio (TFD) 
– para pacientes que são leva-
dos para Curitiba, Londrina, 
Campo Largo e Arapongas – e 
mais uma para o Pronto Aten-
dimento (PA)”, especifica Heri-
son Cleik, secretário municipal 
de Saúde.

Ele acrescenta que a libe-
ração dos veículos para a Se-
cretaria Municipal de Saúde 
deu-se após viagem que ele e 
o prefeito fizeram a Curitiba, 
onde participaram de reunião 
no gabinete do secretário Beto 
Preto, acompanhados do ve-
reador Newton Soares.

Além desses, a Sestram 
entrega três Fiat Pulse – dois 
serão viaturas e um para o setor 

administrativo. “Os veículos cus-
taram R$ 363 mil e foram adqui-
ridos com recursos do Fundo 
Municipal de Trânsito”, informa 
Elizeu Vital da Silva, secretário 
da Sestram. Já o trator esteira 
vai para a Secretaria Municipal 

de Meio Ambiente, conforme in-
forma a secretária Fernanda Pe-
riard Mantovani. “Essa máquina 
custou R$ 1.290.000 e foi adqui-
rida com recursos do Fundo Mu-
nicipal de Saneamento Básico e 
Ambiental”, adiciona.

O investimento é de mais de R$ 5,7 milhões em uma parceria da prefeitura com o Estado 
para a aquisição de ambulâncias, ônibus, picapes, carros e um trator de esteira

ALEX MIRANDA

Contratações
Segundo o gerente Fábio Parmegiani, a agência está em contato com 
empresas das áreas relacionadas aos cursos para uma captação espe-

cial de vagas. “A ideia é que os participantes sejam encaminhados para 
vagas no mercado de trabalho imediatamente após o treinamento. 

Estamos trabalhando para que boa parte dos mais de 170 alunos que 
preencherem as vagas dos cursos já saiam empregados após recebe-
rem o certificado de conclusão”, afirmou. O curso de empilhadeira é 

uma parceria entre o município e o Serviço Nacional de Aprendizagem 
do Transporte (Sest/Senat). O programa de qualificação profissional foi 
uma proposta do prefeito Hermes Pimentel. Segundo ele, Umuarama 
conta com muitas oportunidades de trabalho, porém muitas contrata-

ções esbarram na falta de aptidão dos candidatos.

de setembro).
“Temos vagas ainda para 

cabeleireiro assistente (são 15 
vagas e o curso acontece de 20 
de julho a 12 de dezembro) e 
manutenção predial, com 20 
vagas disponíveis e início das 
aulas em 10 de julho”, acres-
cente. Os interessados devem 
procurar a Agência do Traba-
lhador para as inscrições.
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A semana termina com o 
anúncio de três novos casos 
de Covid, sendo duas mulhe-
res e um homem, totalizando 
51 pessoas infectadas em 
junho. O Boletim de ontem 
(23) revelou que o número 
de casos suspeitos caiu para 
sete e o total de casos ativos 
está em oito, indicando que 
existem hoje 15 pessoas em 
isolamento domiciliar. O in-
formativo revela que neste 
ano, em 174 dias, já são 1.320 
casos confirmados, sendo 
788 mulheres (60%), 497 ho-
mens (38%) e 35 crianças 
(2%). O documento anuncia 
ainda que novamente não há 
nenhuma pessoa de Umua-
rama internada para trata-
mento da doença, nem em 
enfermarias e nem em UTIs. 
Desde o início da pandemia, 
em março de 2020, 42.562 
pessoas foram diagnosti-
cadas com o coronavírus e 
deste total 42.194 se recupe-
raram. Neste período de 38 

Procon Municipal alerta a população
sobre e-mail com notificações falsas

A Secretaria de Proteção e 
Defesa do Consumidor – Pro-
con Umuarama, alerta a todos 
os cidadãos que, em hipótese 
alguma, envia notificações ofi-
ciais via e-mail, principalmente 
solicitando informações ou 
direcionando o usuário para 
links externos. Uma série de 
pessoas e empresas já comu-
nicaram tentativas de golpe e 
reclamações que chegaram via 
correio eletrônico.

A secretária do Procon, Sara 
Urbano, informa que isso se 
trata de uma ação de golpis-
tas que vem sendo replicada 
em todo o Brasil. “Todas as 
notificações oficiais são en-
viadas via Correio ou pessoal-
mente por servidores públicos 
do nosso setor de fiscalização. 
Esse golpe do falso Procon 
também está acontecendo 
em outros estados e essa é 
mais uma das diversas moda-
lidades de fraudes virtuais em 
que criminosos se passam por 
órgãos públicos para roubar 
dados pessoais”, contou.

Sara acrescenta que, caso 
alguém de Umuarama ou da 

região, receba e-mails do Pro-
con, desconfie e denuncie. 
“Como são golpistas profis-
sionais, geralmente esses 
e-mails vêm com brasões, in-
sígnias, logos e demais itens 
que façam a comunicação pa-
recer oficial. Mas desconfie: 
entre em contato com o Pro-
con que temos uma equipe 
para orientações”, pontua.

SÁBADO ABERTO
O Procon ficará aberto 

em horário especial hoje (sá-
bado, 24), das 8h às 12h, em 
uma ação especial em come-
moração ao aniversário de 
68 anos de Umuarama. “Será 
uma oportunidade para que 
os clientes possam buscar os 
diversos serviços disponibi-
lizados no local e inclusive 
falar sobre essas tentativas 
de golpe que estão aconte-
cendo Brasil afora e em nossa 
cidade”, registra.

Ela explica ainda que o con-
sumidor terá tempo para tirar 
dúvidas sobre temas diversos 
referentes ao Direito do Consu-
midor, iniciar uma reclamação 

Boletim aponta que número de casos  
suspeitos de Covid-19 cai para sete

Ontem (23), os Sargentos Fábio e Hugo que integram o Batalhão 
de Polícia Ambiental Força Verde (BPAmb FV) de Umuarama, foram 
honrados com a Medalha “Sentinelas do Progresso” concedida pelo 
7º Batalhão de Polícia Militar de Cruzeiro do Oeste. A distinção 
é um reconhecimento pelo serviço exemplar prestado pelos policiais 
na unidade e por sua dedicação incansável à comunidade. O 1º 
Sargento Fábio, ingressou na PM em 1997, teve uma trajetória de 
destaque na instituição. Um ano após seu ingresso, ele passou a atuar 
no 7º BPM até 2014, quando foi transferido para o BPAmb FV. 
Já o 2º Sargento Hugo entrou para o 7º BPM em 2010, como 3º 
na geração de sua família a servir na unidade. Seu avô foi oficial e um 
dos pioneiros na organização, e seu pai (cabo na reserva remunerada), 
também passou pela unidade. Hugo desempenhou serviços adminis-
trativos e operacionais no 7º BPM, sendo transferido para o BPAmb 
FV no final de 2013. A Medalha “Sentinelas do Progresso” é um 
símbolo de reconhecimento e gratidão pela dedicação, profissionalismo 
e comprometimento desses policiais ao longo de suas carreiras. Eles 
representam o exemplo de servir e proteger a comunidade, garantindo 
a segurança e preservando o meio ambiente.

DIVULGAÇÃO

meses, 360 pessoas falece-
ram em decorrência de com-
plicações da doença, sendo o 
último óbito registrado em ja-
neiro deste ano (um homem 
de 83 anos que sofria de vá-
rias comorbidades, inclusive 
doenças cardíaca e renal gra-
ves). Diante desses números, 

Secretaria de Proteção e Defesa do Consumidor vai abrir em horário especial neste sábado, das 8h ao meio-dia 
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formal e saber como resolver 
problemas no mercado de con-
sumo. “O Procon oferece uma 
série de serviços e atende a re-
clamações diversas, como co-

brança de taxas indevidas ou 
dúvidas sobre cobrança, pro-
paganda e venda enganosa, 
não recebimento do compro-
vante de pagamento, proble-

ASSESSORIA/SECOM

a Sesa (Secretaria de Estado 
da Saúde) classifica Umua-
rama com bandeira verde, 
quando o risco de contami-
nação é considerado baixo.

Registros mostram que três novos 
casos foram confirmados, totalizando 

51 pessoas infectadas em junho

mas com compras a prazo, 
cartões de crédito, carnês de 
sorteio, bancos, operadores de 
telefone, consórcios, entre ou-
tros”, conclui.
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COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO
OFERTAS ESPECIAIS A BAIXO DA FIPE.

Carros Ano Cor Opcionais Fipe Valor

CRUZE 1.4 TURBO LTZ 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. 129.900,00R$     
CRUZE 1.4 TURBO MIDNIGHT 22/23 PRETO COMPLETO, AUT, COU. 145.900,00R$     
EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER 19/19 PRETO COMPLETO, AUT, COU, TS 157.900,00R$     
EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER 19/20 CINZA COMPLETO, AUT, COU, TS 161.400,00R$     159.900,00R$     
HONDA HR-V EXL CVT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. 119.900,00R$     
ONIX 1.4 LTZ 18/19 VERM. COMPLETO, COU. 69.900,00R$       
ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO 70.100,00R$       69.900,00R$       
ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO 70.100,00R$       69.900,00R$       
ONIX 1.0 TURBO AT 19/20 PRATA COMPLETO, AUT 78.900,00R$       
ONIX 1.0 TURBO PREMIER 20/20 VERM. COMPLETO, AUT, COU. 89.900,00R$       
ONIX 1.0 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. 106.900,00R$     
ONIX PLUS 1.0 TURBO MT LTZ 19/20 BRANCO COMPLETO 76.300,00R$       74.900,00R$       
ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU. 109.900,00R$     
ONIX PLUS 1.0 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. 109.900,00R$     
MOBI LIKE 21/21 PRATA COMPLETO 53.900,00R$       
S10 2.8 LT 4X4 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT 173.700,00R$     169.900,00R$     
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COU. 216.000,00R$     199.900,00R$     
S10 2.8 Z71 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. 246.320,00R$     229.900,00R$     
SPIN 1.8AT LTZ 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. 69.900,00R$       
TRACKER 1.0 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU, TS 137.900,00R$     
TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 20/21 VERM. COMPLETO, AUT, COU, TS 129.900,00R$     
TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS 149.900,00R$     
TRAILBLAZER 2.8 PREMIER DIESEL 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, 7 LUG. 294.300,00R$     289.900,00R$     
UP MOVE MB 16/17 BRANCO COMPLETO 59.900,00R$       

EXTRAVIO DE ALVARÁ 
JOSÉ LUIZ DE OLIVEIRA AÇOU-
GUE, inscrita no CNPJ sob nº 
03.301.823/0001-45, situada 
na Avenida Tiradentes, 2289 – 
Jardim Paraiso, Cep 87505-090 
nesta cidade de Umuarama, Es-
tado do Paraná, comunica o 
extravio do alvará de licença 
nº 22.037/1999. Com esta pu-
blicação o mesmo fica sem 
nenhum efeito legal. 

Faltas a consultas com especialistas
está prejudicando toda a população

Entre os dias 1° de janeiro 
e 31 de maio de 2023, nada 
menos que 25.684 pacientes 
não compareceram às consul-
tas médicas com especialistas 
agendadas no CEM (Centro de 
Especialidades Médicas), man-
tido pela Secretaria de Saúde 
de Umuarama para atendi-
mento ao SUS. Isso significa 
que, por mês, mais de 5.100 
pessoas marcam horário e sim-
plesmente não aparecem.

O prejuízo para a saúde 
pública, em geral, é muito 
grande, conforme alerta o se-
cretário municipal de Saúde, 
Herison Cleik, observando 
que o recorde de ausências 
sempre foi – e continua sendo 
– na ortopedia, com 6.371 
faltas nesse período de 151 
dias, ou seja, ao menos 42 
pessoas que deveriam ir fazer 
consulta com o ortopedista 
por dia deixam de receber o 
atendimento marcado. “Em 

segundo lugar vêm as consul-
tas psiquiátricas, com 4.504 
faltas; depois vem a cardio-
logia, com 2.856 ausências, a 
endocrinologia e metabolo-
gia, com 2.629 faltas, e a neu-
rologia, com 1.817 faltas. É 
algo realmente preocupante”, 
aponta o secretário.

A diretoria municipal de 
Saúde, Simony Rodrigues Ber-
nardelli Rosa afirma que nunca 
é demais destacar que, além de 
privar outras pessoas de terem 
recebido atendimento médico, 
as faltas geram prejuízos para 
toda a comunidade. “Trata-se 
de um problema que prejudica 
o bom funcionamento do CEM 
e das clínicas conveniadas, aos 
profissionais que se dedicam 
para poder prestar um bom 
serviço à comunidade e a todo 
o sistema de saúde brasileiro”, 
analisa.

Simony relata que a Secre-
taria Municipal de Saúde estru-
turou um call center, uma sala 
com vários profissionais que 
ficam encarregados de entrar 
em contato com cada um dos 
pacientes que fizeram agenda-
mento de consultas, exames 
e outros procedimentos nas 
UBS da cidade. “Os atenden-
tes ligam, muitas vezes com 
mais de cinco tentativas, nos 
telefones cadastrados nas fi-
chas dos pacientes. Daí eles 
avisam que a consulta vai ser 
tal dia (geralmente no dia se-
guinte), tal horário. A pessoa 

confirma que vai e depois não 
aparece”, lamenta.

Se acaso esse paciente dis-
sesse que não poderia ir, ha-
veria uma chance de liberar 
a vaga para outra pessoa que 
estava na fila, muitas vezes 
em estado de saúde muito 
pior. “Além do mais, a pessoa 
que falta volta para a final da 
fila, o que torna a espera pela 
consulta ainda maior, podendo 
atrapalhar um tratamento im-
portante”, pontua, acrescen-
tando que o índice de faltas 
ultrapassa 30%.

Mesmo com a implantação de uma central de atendimento, que liga para confirmar a 
presença, mais de 25 mil pacientes não comparecem

JOSÉ A. SABINO/SECOM

Escolinha de Trânsito
A Escola de Trânsito da Sestram 
recebeu cerca de 70 crianças 
da Associação Casa da Paz 
para uma aula especial sobre 
conceitos fundamentais de 
trânsito, regras e sinalizações. 
O objetivo foi promover 
o respeito ao trânsito e 
incentivar um ambiente viário 
mais humanizado. Além das 
instruções teóricas, as crianças 
tiveram a oportunidade de 
explorar a mini-cidade, uma 
simulação de situações e 
sinalizações encontradas 
nas vias públicas. Na aula 
especial de trânsito, as 
crianças foram guiadas por 
profissionais especializados, 
que compartilharam valiosas 
lições sobre as normas de 
trânsito e suas sinalizações. 
A interação direta com esses 
elementos proporciona uma 
aprendizagem prática e 
envolvente, permitindo que 
as crianças compreendessem 
melhor sua importância e como 
agir corretamente nas vias.
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